

# SOS SANTÉ EN DETRESSE

## Quel objectif de santé pour les Calédoniens ?

**Nouméa, le 17 octobre 2023** - A l'occasion de la présentation au Congrès du projet de loi sur la réforme des cotisations sociales des travailleurs indépendants et de l'OCEAM (Objectif Calédonien d'évolution des dépenses de Santé de l'Assurance Maladie) ce mercredi 18 octobre - la colère est palpable au sein des professionnels de santé.

- Déconnection de la politique de santé des besoins de la population
- Vision uniquement comptable et à court terme de l'OCEAM
- Gouvernance de santé qui ignore les acteurs de terrain
- Retards réglementaires et lourdeur administrative
- Dévalorisation du travail des artisans de santé dans un contexte d'inflation
- Politique agressive du contrôle médical
- Matraquage fiscal
- Impossibilité de se projeter dans l'avenir

Autant d'éléments qui pèsent sur l'attractivité de notre territoire, entravent l'exercice de nos professions et empêchent la population de bénéficier d'un suivi de santé de proximité qualitatif

Après de multiples tentatives de discussions raisonnées, nous avons décidé de nous mobiliser pour nous faire entendre. Une opération brassards noirs est prévue à partir de mercredi 18 octobre et en tant que travailleurs indépendants nous nous associons à la manifestation organisée par le mouvement Agissons Solidaires devant le congrès (Sauf annulation de dernière minute) . Une conférence de presse où s'exprimeront les présidents des différents syndicats sera organisée dans les prochains jours.

Nous demandons :

- Après vote de l'OCEAM 2023, engagement du gouvernement pour 2024 à voter une augmentation annuelle des dépenses de Santé, à la hauteur des enjeux et des besoins en Santé des Calédoniens
- L'inclusion des acteurs de terrain dans un conseil de Santé, qui prend part aux décisions en matière de politique de santé dans un esprit de démocratie sanitaire
- Le retrait du texte de réforme des cotisations sociales dans le respect des engagements pris lors de la création de la Commission RUAMM
- L'organisation d'une rencontre avec le gouvernement et le congrès
- Un plan d'action pour palier à la désertification sanitaire et la crise d'attractivité de la Santé
- La nomination d'un chef de projet et définition d'un calendrier pour la mise en œuvre du numéro unique et d'un système d'information centralisé de la santé

Il est temps de remettre le patient au centre du dispositif, de ne plus envisager la santé sous une vision purement comptable, et d'être à l'écoute des praticiens de santé qui sont au contact de la population tous les jours.

**Communiqué partagé par :**

La Fédération des Professionnels Libéraux de Santé, le Syndicat des Ambulanciers, le Syndicat des Biologistes, le Syndicat des Chirurgiens-Dentistes, le Syndicat des Infirmiers à Domicile, le Syndicat

des Masseurs Kinésithérapeutes, le Syndicat des Médecins Libéraux, le Syndicat des Orthophonistes, le Syndicat des Pharmaciens, le Syndicat des Sage-Femmes, le Syndicat des Opticiens

## Contacts presse :

***Président du Syndicat des Chirurgiens-Dentistes***

Xavier Delagneau

[xdelagneau@icloud.com](mailto:xdelagneau@icloud.com)

tel. 76 96 91

***Président du Syndicat des Masseurs Kinésithérapeutes***

Romain Terrat

[r.terrat@csrn.nc](mailto:r.terrat@csrn.nc)

tel. 75.72.31

***Présidente du Syndicat des Médecins Libéraux***

Marie-Laure Gaudillier

[doc.gaudillier@lagoon.nc](mailto:doc.gaudillier@lagoon.nc)

tel. 86.45.83

***Présidente du Syndicat des Sages-Femmes***

Valérie Lescroart

[ssflnc@hotmail.fr](mailto:ssflnc@hotmail.fr)

tel. 71 47 59

***Président de la Fédération des Professionnels Libéraux de Santé***

Patrice Gauthier

[bureaupls@gmail.com](mailto:bureaupls@gmail.com)

tel. 75 54 66